



Indonesian
Diaspora Network Global

Kabar Diaspora

Connecting the Dots, Expanding the Opportunities

Berita Volume 51

**5000 Orang Rayakan
Hari Pekerja Migran
Internasional (Hal-3)**

**Peran Diaspora
Sebagai Market
Intelligence Dalam
Proses Ekspor (Hal-6)**

**Dokumentasi
Kegiatan IDN Global
Sepanjang 2023
(Hal-11)**

**68 Tahun Hubungan
Diplomatik Indonesia -
Vietnam (Hal-13)**



Hari Migran Internasional :

PEREMPUAN BERDAYA DAN BERKARYA - IBU TUNGGAL TIDAK BERARTI LEMAH

Dalam rangka memperingati Hari Migran Internasional dan Hari Ibu, Indonesian Diaspora Network (IDN) Global mengadakan dialog inspiratif dengan tema **“Perempuan Berdaya dan Berkarya – Ibu Tunggal Tidak Berarti Lemah”** pada hari Jumat, 22 Desember 2023 secara daring melalui zoom meeting dan disiarkan langsung di kanal youtube Diaspora Indonesia.

Kegiatan yang dihadiri oleh para Pekerja Migran Indonesia (PMI) ini merupakan salah satu program kerja dari Divisi Migrant Workers IDN Global yang bertujuan untuk mengeksplorasi lebih jauh peran dan posisi perempuan Indonesia terutama para Ibu tunggal migran yang bekerja di Luar Negeri dengan mendengar kisah perjuangan mereka beserta tantangan yang ada.

“Hal yang menarik adalah bagaimana para Ibu ini tidak menganggap dirinya lemah sebagai Ibu tunggal, mereka dapat melihat ini sebagai titik balik

untuk bertumbuh bagi dirinya sendiri dan untuk pertumbuhan keluarga mereka di Indonesia” ungkap Nathalia Widjaja selaku Vice President Migrant Workers IDN Global.

Dibuka oleh Presiden IDN Global, Sulistyawan Wibisono mengungkapkan bahwa peran para Ibu saat ini sudah signifikan berbeda, perempuan memiliki kebebasan serta kesempatan untuk dapat memilih karir dan berbagi peran dengan laki - laki. Berkaitan dengan hal tersebut, perlu bagi mereka agar dapat aware terhadap hukum juga literasi finansial. Oleh karena itu, IDN Global dalam hal ini berencana akan memberikan penyuluhan untuk para PMI agar hak - haknya dapat terlindungi serta finansialnya terkelola dengan baik. Dengan harapan ketika pulang ke Indonesia bisa jauh lebih sejahtera.

Dialog yang dimoderatori oleh Dr. Salut Muhidin selaku Vice President Public Relations IDN Global menghadirkan 4 narasumber yang merupakan Ibu tunggal migran Indonesia dari negara Taiwan dan Hong Kong, yaitu Yuyun (PMI Taiwan), Galuh (PMI Hong Kong), Neng Nurma (PMI Hong Kong) dan Neni (PMI Hong Kong). Keempat narasumber tersebut merupakan para pemenang lomba video pendek Ibu tunggal migran Indonesia yang berlangsung sejak 1 November sampai 31 November 2023. Dari tayangan video pendek yang dikirimkan, para Ibu menceritakan bagaimana perjalanan mereka sebagai Ibu tunggal migran yang berjuang untuk meningkatkan ekonomi keluarga dengan resiko meninggalkan anak dan berperan ganda sebagai orang tua.

“Menjadi Ibu tunggal tentu bukan harapan bagi setiap perempuan, awal saya bekerja ke Taiwan karena keadaan ekonomi keluarga yang terpuruk, pada tahun pertama saya bekerja disaat yang bersamaan saya terpaksa memilih menjadi Ibu tunggal, hal ini sangat berat. Saya harus

kuat untuk anak-anak dan diri saya sendiri” ungkap Yuyun seorang Ibu tunggal yang sudah bekerja selama 12 tahun di Taiwan.

Berbeda dengan Galuh, dia menceritakan kehidupan rumah tangga yang baru dirasakan selama 2 tahun namun harus ditinggal pergi selama - lama nya oleh sang suami. Terpukul oleh realita yang ada, dia dikuatkan oleh keluarga dan bangkit untuk berjuang demi masa depan putrinya.

“Saya selalu berpikir impian anak saya dan harapan orang tua adalah tujuan saya, ketika impian mereka semua terwujud berarti diri saya sudah bahagia. Hal ini akan menjadi kepuasan tersendiri bagi diri saya. Saya ingin anak saya sukses, membanggakan saya dan bermanfaat untuk orang lain” ungkap Galuh dengan penuh harap.

Tekad kuat yang dimiliki oleh para Ibu semata hanyalah demi masa depan anak dan kehidupan yang lebih baik. Bahkan tantangan yang dihadapi tidaklah mudah,

“Tantangan kami adalah seperti saat kami bercerai dan menjadi Ibu tunggal yaitu pandangan negatif masyarakat yang mencibir karena saat menjadi janda, kami meninggalkan anak untuk pergi bekerja sebagai migran ke luar negeri, lalu hal paling menyayat adalah tidak bisa mendidik anak secara langsung dan memikul peran ganda sebagai sosok ayah untuk mencari nafkah” kata Neng Nurma.

Selain bekerja, para Ibu tunggal ini juga mengisi waktu secara produktif dengan menulis, berorganisasi, berkomunitas serta ada pula yang melanjutkan pendidikan. Seperti Neni misalnya, dia merupakan salah satu mahasiswa semester 8 di Universitas Terbuka program studi Ilmu Komunikasi. Ketekunan dan kegigihan para Ibu ini tentu menyimpan banyak harapan untuk masa depan yang lebih baik, terutama untuk anak. (IDN Global)



5000 ORANG TURUT MERAYAKAN HARI PEKERJA MIGRAN INTERNASIONAL DI GBK JAKARTA

Merayakan Hari Pekerja Migran Internasional (HPMI) yang jatuh setiap tanggal 18 Desember, Badan Pelindungan Pekerja Migran Indonesia (BP2MI) menggelar peringatan HPMI di Stadion Tennis Indoor, Gelora Bung Karno (GBK), Jakarta. Acara ini juga turut dihadiri anggota Divisi Migrant Worker IDN Global Maryanti dan Wahyunara.

Kepala BP2MI Benny Rhamdani mengatakan acara ini diikuti oleh sekitar 5.000 orang yang terdiri dari Pekerja Migran Indonesia serta keluarganya, anggota Perwira PMI dan Kawan PMI, pegawai BP2MI, serta para stakeholder terkait. Termasuk di antaranya ada 760 Pekerja Migran Indonesia yang hendak bertolak ke Korea Selatan pada malamnya usai mengikuti acara perayaan. Pada sambutannya, Benny mengungkapkan bahwa perayaan HPMI telah dilaksanakan dengan penuh kemeriahan selama tiga tahun berturut-turut.

"Ini adalah upaya negara dalam memberikan perlakuan hormat bagi para pahlawan devisa yang setiap tahunnya menyumbangkan Rp 159,6 triliun untuk negara ini," pungkas Benny.

Sementara itu, Wakil Presiden Republik Indonesia, KH. Ma'ruf Amin, juga turut hadir untuk memberikan ucapan selamat secara langsung.

"Hari ini saya merasa senang sekali bisa merasakan kehangatan dan keakraban berada di tengah-tengah saudara-saudara sekalian. Semoga para Pekerja Migran Indonesia dapat terus berkontribusi membangun bangsa juga meraih kemajuan dan kebahagiaan bersama keluarga," harap Ma'ruf.

Rangkaian perayaan HPMI tahun 2023 diawali dengan Rapat Kerja Nasional (Rakernas) Perkumpulan Wirausaha Pekerja Migran Indonesia (Perwira PMI) dan Komunitas Relawan Pekerja Migran Indonesia (Kawan PMI) di JS Luwansa Hotel Jakarta pada Minggu (17/12). Dalam rapat ini, Perwira PMI dan Kawan PMI merumuskan sejumlah rencana aksi bersama dengan BP2MI dalam meningkatkan perlindungan bagi para pekerja migran. Adapun salah satu program kerjanya adalah melakukan upaya untuk menata pengalokasian anggaran, serta menyelaraskan usulan-usulan program Perwira PMI dan Kawan PMI dengan program-program kelembagaan. (IDN Global)

DIALOG ANTAR ORGANISASI DIASPORA UNTUK KONTRIBUSI POSITIF ATAS PEMBANGUNAN BERKELANJUTAN

Sebagai organisasi Diaspora Indonesia yang telah berdiri selama satu dekade, Indonesian Diaspora Network (IDN) Global bertujuan untuk menyuarakan sekaligus memberdayakan Diaspora Indonesia di seluruh dunia. Dengan motto *“Connecting the dots expanding the opportunity”*, IDN Global memiliki sejumlah program advokasi dan pembinaan.

“Para Pekerja Migran Indonesia (PMI) terkadang tidak mendapatkan informasi yang cukup sehingga tidak paham akan hak yang mereka miliki saat bekerja di luar negeri. Di sini peran kami dalam memberikan advokasi. Selain itu juga memberikan pembinaan agar mereka memiliki bekal yang cukup saat kembali ke tanah air,” ujar VP Public Relation IDN Global Salut Muhidin saat menjadi pembicara dalam acara **“Global Diaspora Forum”** yang diselenggarakan Global Diaspora Confederation (GDC) secara daring pada Jumat (8/12).

Selain itu, Salut mengatakan IDN Global juga merancang sejumlah program lainnya dengan tujuan untuk berkontribusi terhadap pembangunan desa dan kota di Indonesia baik dari sisi sosial dan ekonomi.



“
IDN Global berupaya untuk empower sekaligus memberikan awareness antar Diaspora Indonesia. Karena dibandingkan melangkah secara individual, hasil akhir yang akan dicapai tentu lebih bagus jika dilakukan secara tim atau bersama-sama.

- Salut Muhidin
VP Public Relation
IDN Global

Global Diaspora Forum merupakan forum global yang diselenggarakan pertama kalinya oleh GDC untuk berfungsi sebagai platform advokasi terutama bagi organisasi Diaspora di sejumlah negara serta turut menyoroti mengenai dampak kemitraan konstruktif antara Diaspora dan mitra mereka.

GDF bertujuan untuk memfasilitasi serta berbagi informasi mengenai langkah-langkah yang dilakukan organisasi Diaspora dalam menghadapi sejumlah tantangan dengan mitra organisasi demi mencapai tujuan yang lebih baik.. Termasuk tujuan Pembangunan Berkelanjutan (SDG) dan *Global Compact for Migration (GCM)*.

Dalam memperingati Hari Migran Internasional, GDC juga merayakannya dengan menggelar acara dialog Global Diaspora Week 2023 dengan tema **“Collective Diaspora Impact in the context of Global Partnership”**. Acara ini menekankan pentingnya menjunjung tinggi hak dan martabat semua migran, tanpa memandang latar belakang atau alasan mereka bermigrasi dan menyoroti kontribusi positif yang mereka berikan di negara tuan rumah dan negara tujuan. (IDN Global)

KOLABORASI PEMPROV JABAR - FORUM DIASPORA UNTUK OPTIMALKAN POTENSI EKSPOR

Diaspora Indonesia memiliki peran strategis dalam diplomasi perdagangan luar negeri. Selain berkontribusi positif dalam pembelian produk UMKM Indonesia, Diaspora Indonesia juga bisa sekaligus menjadi *market intelligence* di negara tempat mereka tinggal. Hal ini disampaikan Coordinator Network Development IDN Global Emilio Bisanto saat menjadi pembicara dalam acara **“Forum Diaspora II : Optimalisasi Ekspor Jawa Barat Melalui Kemitraan Diaspora”** yang berlangsung pada Senin (18/12) secara *hybrid* di Aula Barat, Gedung Sate, Jawa Barat.

Untuk memwadahi kegiatan kewirausahaan, IDN Global telah membentuk Working Group Entrepreneurship dimana salah satu program kerja utamanya adalah mendukung ekspor produk-produk asli UMKM Indonesia ke luar negeri.

Kabiro Pemerintahan dan Otonomi Daerah Setda Provinsi Jawa Barat Yulia Dewita mengatakan melalui Forum Diaspora semua peluang yang ada dapat menggenjot UMKM untuk menjajal pasar global. Dalam Forum Diaspora ini para pelaku UMKM mendapatkan sejumlah informasi, salah satunya produk-produk yang diminati oleh pangsa pasar luar negeri sehingga dapat menjadi bahan kajian bagi pelaku usaha untuk ditindaklanjuti bila ingin merambah pasar global. Termasuk di antaranya adalah dengan memperbaiki kualitas barang yang hendak dipasarkan.

Selain itu, para pelaku UMKM dalam Forum Diaspora ini juga dapat mengetahui soal mekanisme pelaksanaan ekspor. Yulia berharap, melalui Forum Diaspora ini para pelaku UMKM dapat memasarkan produknya ke luar negeri, khususnya di Asean dan Australia. (IDN Global)





DIASPORA INDONESIA DAPAT BERPERAN SEBAGAI MARKET INTELLIGENCE DALAM PROSES EKSPOR

Presiden Indonesian Diaspora Network (IDN) Global Sulistyawan Wibisono mengatakan dalam mendukung kegiatan ekspor sangat penting untuk berkomunikasi dengan Diaspora Indonesia yang berada di berbagai negara. Ia menuturkan bahwa Diaspora memiliki peran strategis sebagai *market intelligence*, pembeli, dan representatif produk-produk Indonesia di luar negeri. Hal ini disampaikan Sulistyawan saat menjadi narasumber dalam **Konferensi Ekspor Internasional** yang dilaksanakan secara daring di Jakarta, Kamis (28/12)

Dia menerangkan bahwa IDN Global telah membentuk grup yang berfokus membantu ekspor barang-barang Indonesia ke luar negeri. Salah satu tujuan utama mereka adalah menciptakan calon-calon importir baru yang dapat menyerap produk-produk Indonesia. Sulistyawan juga meminta eksportir muda agar mempelajari situasi global sebelum melakukan ekspor demi optimalnya hasil perdagangan mancanegara produk-produk Indonesia.

"Tahun 2024 itu sangat menarik karena situasi global, untuk mengekspor kita harus melihat situasi global," kata Sulistyawan.

Konferensi Ekspor Internasional ini diselenggarakan Sekolah Ekspor selama 3 (tiga) hari yakni dari tanggal 27-29 Desember 2023 secara *hybrid*. Selain Presiden IDN Global, acara ini juga turut menghadirkan Board of Advisor IDN Global Kartini Sarsilaningsih dan Butce Lie. (IDN Global)

“

Perlu untuk menciptakan ekosistem yang tidak hanya sekedar mengekspor produk tapi berupa toko. Seperti ada agregatornya. Sehingga proses ekspor jadi lebih efisien, harga sesuai dengan standar dan kualitas sudah terkurasi.

- Kartini
Sarsilaningsih
Chairman
Board of Advisor
IDN Global

DIASPORA MINANG SEDUNIA BERKUMPUL UNTUK MEMBAHAS SEJUMLAH ISU STRATEGIS



Ratusan orang perantau Minangkabau dari 20 negara di Asia, Eropa, Amerika, dan Australia menggelar pertemuan di Sumatra Barat. Mereka membahas sejumlah isu strategis, termasuk mengenai pendidikan, pariwisata, adat, budaya, investasi, dan ketenagakerjaan.

"Kegiatan ini salah satunya bertujuan untuk meningkatkan sinkronisasi antara ranah (kampung) dan rantau," ujar Direktur Eksekutif Minang Diaspora Network Global (MDNG) Burmalis Ilyas pada Minggu (3/12).

Burmalis menilai keberadaan diaspora Minang merupakan potensi besar dari Ranah Minang yang harus dimanfaatkan. Banyak ide dan pemikiran dari para perantau yang telah memiliki pengalaman bertahun-tahun di luar negeri yang bisa dipetik oleh masyarakat yang tinggal di kampung halaman.

Ia menambahkan para Minang diaspora memiliki jumlah yang fantastis, bahkan melebihi jumlah penduduk di Sumbar saat ini yang berjumlah sekitar lima juta orang. Para perantau itu tidak hanya di berbagai provinsi di Indonesia, tetapi juga melintasi batas benua. Menurut catatan MDN-G, saat ini para perantau Minang tinggal dan bekerja di 50 negara di dunia.

Sementara itu, dalam sambutannya Gubernur Sumbar Mahyeldi Ansharullah menyatakan harapannya agar para perantau Minang lebih memaksimalkan berbagai peluang yang ada, termasuk investasi di Sumbar. Oleh karena itu, Mahyeldi mengajak para perantau untuk terus meningkatkan kontribusi untuk kampung halaman, baik berupa ide, pemikiran, terlebih lagi dalam memaksimalkan peluang investasi di Sumbar.

"Sumbar memiliki banyak potensi menjanjikan, seperti di bidang pariwisata yang bisa dikembangkan dan dikelola untuk menjadi daerah wisata bertaraf dunia. Terdapat peluang berinvestasi seperti pembangunan *cable car*, *geopark*, *heritage city*, hingga *tourism special zones*. Selain itu, di bidang energi hijau dan terbarukan, kita punya PLTA, geothermal, dan biogas," ujarnya.

Ketua Panitia Pertemuan MDN-G di Padang Dirwan Ahmad Darwis mengatakan ajang kali ini adalah pertemuan kedua. Sebelumnya, pertemuan pertama digelar di Melbourne, Australia pada 28 September-2 Oktober 2018. Adapun pertemuan kali ini digelar secara maraton, yakni pada tanggal 3-13 Desember 2023 serta diselenggarakan di empat kota di Sumbar, yaitu Padang, Bukittinggi, Tanah Datar, dan Payakumbuh. (BI/MDNG)

“

Kita berharap pertemuan yang juga dihadiri oleh para Kepala Daerah di Sumbar ini bisa menghasilkan ide, gagasan yang bisa dieksekusi secara bersama-sama untuk kesejahteraan masyarakat di Sumbar.

Burmalis Ilyas
Direktur Eksekutif
Minang Diaspora Network Global

DANAU TOBA TURUT MENJADI DESTINASI WISATA YANG DIPROMOSIKAN DIASPORA



Danau Toba ditetapkan sebagai salah satu dari 5 (lima) super prioritas destinasi wisata Indonesia oleh Kemenparekraf. Dengan demikian, Diaspora Indonesia tentunya memiliki peranan penting dalam mempromosikan Danau Toba di mancanegara. Salah satunya adalah Diaspora Indonesia di Singapura Raulina Sagala. Wanita Batak ini mengatakan berbagai komunitas Indonesia aktif dalam

mempromosikan Danau Toba di setiap kesempatan, Hal ini ia sampaikan dalam Halo Diaspora **“Peran Diaspora Menduniakan Danau Toba”** pada Jumat (1/12). Pada akhir tahun ini, ia pun membawa rombongan dari Singapura untuk berwisata ke Danau Toba selama 6 hari 5 malam. Ia mengaku salah satu kendala yang dihadapi adalah jarak tempuh Bandara Kualanamu ke Danau Toba yang dinilai terlalu jauh, yakni 5 jam. Ia pun mensiasatinya dengan membawa rombongan beristirahat semalam di Berastagi terlebih dulu.

Berkaitan dengan peran pemerintah, Raulina sangat mengapresiasi atas digelarnya sejumlah event internasional di Danau Toba. Di antaranya FI Powerboat dan Aquabike Jet Ski World Championship 2023. Ia berharap kedepannya makin banyak ajang internasional yang digelar di Sumatera Utara agar sekaligus mempromosikan keindahan Danau Toba di kancah internasional. (IDN Global)

HIMBAUAN KEPADA CALON PMI DI KAMBOJA UNTUK HINDARI PEKERJAAN ILEGAL

Maraknya judi online dan pekerjaan *scamming* oleh para tenaga kerja asal Indonesia turut menjadi perhatian salah satu Diaspora muda di Kamboja Dwi Andriansyah dalam Halo Diaspora **“Kamboja di Mata Diaspora Muda”** pada Jumat (8/12). Ia kemudian menghimbau kepada calon tenaga kerja Indonesia untuk kemudian tidak mudah tergiur dengan tawaran gaji yang tinggi namun pekerjaannya bersifat ilegal.

Diaspora muda yang telah tinggal di Kamboja selama 5 tahun ini juga mengingatkan agar para PMI di Kamboja senantiasa lapor diri di KBRI setempat sebagai upaya antisipasi apabila terjadi hal yang tidak diinginkan dapat terdeteksi dan dapat mengajukan permohonan bantuan.



Dwi mengatakan terlepas dari maraknya pekerjaan ilegal, ia menilai peluang kerja di Kamboja cukup potensial. Meski tinggal di pusat kota Phnom Penh, Dwi mengaku tetap nyaman untuk bekerja karena minim kemacetan dan beraneka kuliner Indonesia juga mudah didapatkan. Selain itu, banyaknya ruang terbuka hijau di tengah kota juga turut menambah kenyamanan. Di Kamboja sendiri juga diterapkan penggunaan mata uang Dollar sehingga standar gaji yang ditetapkan juga lebih tinggi dibanding di Indonesia. (IDN Global)

PERAN AKTIF DIASPORA KANADA UNTUK PROMOSIKAN BUDAYA DAN KULINER INDONESIA



Kendati sudah tinggal dan menetap lama di luar negeri, para Diaspora di Kanada mengaku masih cinta dan rindu dengan Indonesia. Oleh karena itu, mereka kerap menggelar festival budaya dan kuliner Indonesia di Kanada. Dalam acara bincang-bincang Halo Diaspora **“Diaspora Promosi Budaya Indonesia di Kanada”** pada Jumat (15/12), Diaspora di Kanada sekaligus Wakil Sekretaris Jenderal IDN Global Lina

Asensio mengatakan para Diaspora turut mempromosikan budaya Indonesia dengan mengenakan busana tradisional Indonesia seperti batik dan kebaya.

Sebagai salah satu pendiri kelompok Budaya Nusantara Indonesia, Lina dan rekan-rekannya mengajarkan budaya dan tradisi Indonesia kepada para generasi muda keturunan Indonesia di Kanada. Salah satunya dengan mengajarkan tari-tarian tradisional Indonesia serta tampil di sejumlah kegiatan seperti festival penggalangan dana dan budaya di Vancouver.

Berkaitan dengan makanan Indonesia, Lina mengaku warga lokal di Kanada mulai terbiasa dan terbuka dengan berbagai macam kuliner dari Asia Tenggara. Adapun menu Indonesia yang terkenal di Kanada adalah rendang, terlebih usai ditetapkan sebagai salah satu menu terenak di dunia oleh media CNN. (IDN Global)

MAHASISWA ASAL INDONESIA RAIH PENGHARGAAN STUDENT OF THE YEAR DI RUSIA

Mahasiswa asal Indonesia M. Indre Wanof meraih penghargaan mahasiswa terbaik dari universitas terkemuka di Rusia. Kendati harus bersaing dengan puluhan mahasiswa dari berbagai negara, mahasiswa asal Payakumbuh, Sumatera Barat ini mencetak sejarah dengan menjadi *Student of the Year* di Moscow State University of Technology STANKIN.

Indre sukses menunjukkan prestasi akademik dan kegiatan ekstrakurikuler yang luar biasa. Prestasinya diakui berkat kontribusinya dalam kegiatan kerelawanan, kepemimpinan, dan pencapaian akademik. Bagi Indre, penghargaan ini tak hanya menjadi kebanggaan bagi dirinya dan keluarga, tetapi juga bagi Indonesia. Indre mendedikasikan prestasi yang diraih ini



untuk mendiang ayahnya yang telah meninggal pada 2023. Menurutnya, keberhasilan ini menjadi simbol perjuangan dan penghormatan bagi kenangan sang ayah.

Universitas Moscow State University of Technology "STANKIN" terkenal dengan program akademik dan penelitiannya yang inovatif. Kampus ini juga telah mencetak beragam alumni ternama seperti Perdana Menteri Rusia Mikhail Mishushtin tahun 2020 hingga saat ini. (IDN Global)

KEPALA OIKN RAIH GELAR PROFESOR KEHORMATAN DARI UNDIP SEMARANG



Kepala Otorita Ibu Kota Nusantara (IKN) Bambang Susantono mendapat gelar Profesor Kehormatan (Honoris Causa) Bidang Keahlian Kota Layak Huni dan Berkelanjutan (*Livable and Sustainable*) dari Universitas Diponegoro (Undip). Pemberian gelar honoris causa dilakukan oleh Rektor Universitas Diponegoro Prof Yos Johan Utama di Gedung Prof Soedarto, Undip, Semarang pada Sabtu (9/12).

Dalam pidato ilmiahnya, Diaspora *Returnee* Bambang Susantono menyerukan bahwa konsep kota yang berkelanjutan untuk mewujudkan kota yang layak huni merupakan salah satu strategi yang tepat bagi pengembangan kota di Asia.

Menurut Bambang, diperlukan penerapan kebijakan secara konsisten, agar tercapai mobilitas yang lebih aman, ramah lingkungan dan dapat diakses oleh seluruh lapisan masyarakat.

Dengan kondisi tersebut, Bambang menawarkan pemikiran tentang kota masa depan yang layak huni dan berkelanjutan. Di antaranya dengan menawarkan "Pendekatan 5D" yaitu *Design, Density, Decarbonization, Digitalization, dan Diversity*. Pendekatan ini dapat menjadi bahan pertimbangan untuk menelaah ulang kondisi perkotaan yang nyaman dan ramah lingkungan. (IDN Global)

DIASPORA DALAM LIPUTAN BERITA



SINGAPURA

Rayakan Hari Migran Internasional, KBRI Singapura Gelar Temu PMI

<https://investor.id/national/349109/rayakan-hari-migran-internasional-kbri-singapura-gelar-temu-pmi>



JERMAN

Natal Punya Cerita: Perayaan Natal Warga Indonesia di Jerman

<https://www.metrotvnews.com/play/NAOCj4xD-natal-punya-cerita-perayaan-natal-warga-indonesia-di-jerman>



AMERIKA SERIKAT

Perkenalkan Indonesia Kepada Publik AS di Baltimore, Maryland Melalui Pagelaran Budaya

<https://www.voaindonesia.com/perkenalkan-indonesia-kepada-publik-as-di-baltimore-melalui-pagelaran-budaya/>

DOKUMENTASI KEGIATAN IDN GLOBAL SEPANJANG TAHUN 2023



Webinar Menduniakan Bahasa Indonesia khususnya generasi Diaspora Muda pada bulan November



MoU Kerjasama IDN Global - BNI bersamaan dengan waktu pelaksanaan Trade Expo Indonesia 2023



Audiensi IDN Global dengan Menlu Retno Marsudi pasca CID-7



Peluncuran buku Diaspora Bangga Berbangsa dalam Congress of Indonesian Diaspora 7



Penyampaian aspirasi Dwikewarganegaraan dengan Wakil Ketua MPR-RI Arsul Sani



Audiensi IDN Global dengan Kementerian Desa PDDT pada bulan Juli



Forum Diaspora Indonesia 2023 bulan Mei



Pelatihan Jurnalistik VOI RRI - IDN Global bulan April



Rampungnya penyusunan Buku Putih agar berlanjut ke pembuatan Naskah Akademik pada bulan Maret



Program lanjutan Buku Jendela Dunia untuk siswa di SDN Sepaku Kaltim pada bulan Januari



Indonesian
Diaspora Network Global

2024

Merry Christmas
&
Happy New Year



@DiasporaRI



Diaspora Indonesia



diasporaindonesia.org

ONE DECADE OF STRATEGIC PARTNERSHIP INDONESIA - VIETNAM

HO CHI MINH CITY, 4 DECEMBER 2023



ALAMAT REDAKSI

**KABAR DIASPORA
IDN GLOBAL**

GEDUNG MAYAPADA TOWER 1
LANTAI 19
JL. JENDERAL SUDIRMAN KAV.
28 JAKARTA, INDONESIA
TELEPON : +622129518593

Kami ingin mendengar masukan
Anda. Kritik, saran, serta
pengiriman artikel mengenai
diaspora Indonesia untuk edisi
berikut silakan e-mail ke:
sekretariat@diasporaindonesia.org

Newsletter Kabar Diaspora juga
dapat diakses di :
www.diasporaindonesia.org



Indonesian
Diaspora Network Global

RESEPSI DIPLOMATIK MEMPERINGATI 68 TAHUN HUBUNGAN KEMITRAAN INDONESIA - VIETNAM

Memperingati 68 tahun Hubungan Diplomatik dan 10 tahun Kemitraan Strategis Indonesia-Vietnam, KJRI Ho Chi Minh City mengadakan resepsi diplomatik (04/12). Resepsi diplomatik kali ini dihadiri oleh mantan Presiden Vietnam Truong Tan Sang yang menyepakati peningkatan hubungan bilateral Indonesia-Vietnam menjadi Kemitraan Strategis bersama mantan Presiden RI Susilo Bambang Yudhoyono pada tahun 2013.

Adapun resepsi diplomatik ini menampilkan seni dan budaya Indonesia berupa lantunan lagu, Di antaranya "Bengawan Solo" serta tarian Indonesia yang dibawakan oleh pelajar asal Indonesia dari dari University of Social Science and Humanities HCMC.

Konsul Jenderal RI Ho Chi Minh City Agustaviano Sofjan dalam sambutannya menyampaikan bahwa pada tahun 2023 KJRI telah menyelenggarakan berbagai kegiatan ekonomi, sosial dan budaya guna mendorong peningkatan kerja sama dan mempererat hubungan masyarakat kedua negara. Selama ini KJRI Ho Chi Minh City telah bekerja sama dengan mitra terkait di Ho Chi Minh City dan Provinsi di Selatan Vietnam.

Saat ini, Indonesia adalah mitra dagang terbesar ketiga di Vietnam. Sebagai salah satu mitra dagang terbesar Indonesia, Vietnam memiliki target baru pencapaian nilai perdagangan sebesar USD 15 miliar pada 2028. Di sisi investasi, per Juni 2023, akumulasi investasi Indonesia mencapai lebih dari USD 645 juta. Oleh karenanya terdapat peluang yang sangat besar bagi kedua negara untuk meningkatkan kerja sama ekonomi. (IDN Vietnam)